



MISIÓN DE OBSERVACIÓN ELECTORAL DE LA UNIÓN EUROPEA



GUATEMALA
Segunda vuelta presidencial, 20 de agosto 2023

La misión de la Unión Europea despliega 40 observadores de largo plazo para observar la segunda vuelta presidencial en Guatemala

Ciudad de Guatemala, 28 de julio 2023 – La misión de observación electoral de la Unión Europea (MOE UE) despliega hoy 40 observadores de largo plazo en los 22 departamentos del país y en la Ciudad de Guatemala para reforzar su labor de observación durante la segunda vuelta presidencial, prevista para el próximo 20 de agosto.

“Vemos que los preparativos para los comicios están en marcha y que los dos candidatos están haciendo campaña. Esto es muy importante: que se lleve a cabo el proceso electoral respetando en cada momento la voluntad de los ciudadanos”, explicó Manuel Sánchez de Nogués, jefe adjunto de la MOE UE.

“Esperamos que los ciudadanos, que ya demostraron su firme compromiso con la democracia y los valores cívicos el pasado 25 de junio, puedan escoger libremente y sin interferencias entre los dos candidatos que han pasado a la segunda vuelta presidencial”, añadió Sánchez de Nogués.

A partir de hoy, los observadores de largo plazo, procedentes de 22 países de la Unión Europea y Canadá retomarán el contacto con ciudadanos, partidos políticos, autoridades electorales, medios de comunicación y organizaciones de la sociedad civil en cada departamento y en la capital. Su tarea será informar constantemente al equipo central de la evolución de la campaña electoral y de los preparativos para la elección del 20 de agosto.

La misión, que está encabezada por el diputado del Parlamento Europeo Jordi Cañas, observará la segunda vuelta presidencial con el mismo número de observadores que desplegó para las votaciones del 25 de junio: un equipo central de 12 expertos electorales con base en la capital, 40 observadores de largo y 44 observadores de corto plazo, que se unirán a la misión a partir del 16 de agosto. Por último, una delegación del Parlamento Europeo, así como diplomáticos de países europeos acreditados en Guatemala, se integrarán en la MOE UE el día de las votaciones.

La MOE UE llegó a Guatemala el pasado 11 de mayo en respuesta a una invitación del Tribunal Supremo Electoral (TSE). Desde esa fecha, ha permanecido de forma ininterrumpida en el país.

Tras la jornada electoral del 20 de agosto, la misión presentará en conferencia de prensa una declaración con las conclusiones preliminares de la observación de la segunda vuelta presidencial, mientras que continuará observando las fases de agregación y oficialización de resultados, así como la presentación de posibles impugnaciones y quejas. Unas semanas más tarde, la MOE UE volverá a Guatemala para hacer público un informe final de todo el proceso electoral que contendrá recomendaciones para la mejora de futuras elecciones.

Para más información: Michela SECHI | michela.sechi@eomguatemala2023.eu | Tel: (502) 3997 0914
Facebook: [@moeUEgt2023](https://www.facebook.com/moeUEgt2023) | Twitter: [@moeUEgt2023](https://twitter.com/moeUEgt2023) | Instagram: [@moeUEgt2023](https://www.instagram.com/moeUEgt2023)